

## **BAB II**

### **GEOGRAFI DESA SAMBILAWANG**

#### **A. Kondisi Geografis Desa**

Dari karakter wilayah, desa Sambilawang memiliki wilayah yang termasuk pedesaan, juga terdapat pula letak wilayah desa Sambilawang yang dilalui oleh jalan poros desa untuk menunjang pelayanan terhadap masyarakat. Desa Sambilawang memiliki ketersediaan fasilitas umum dan fasilitas sosial berupa jaringan listrik, sarana pendidikan dan sarana ibadah.

Desa Sambilawang merupakan salah satu dari 11 (sebelas) desa di kecamatan waringinkurung, kabupaten serang, provinsi banten, yang letaknya tidak jauh dari pusat pemerintahan kecamatan waringinkurung dan terletak diantara perbukitan dan dataran rendah.

Desa Sambilawang terletak di kecamatan waringinkurung mempunyai luas wilayah kurang lebih 411,4 Ha dan ketinggian

desa Sambilawang kurang lebih 100 Mdpl yang terdiri dari perkampungan (15 Kampung, 15 RT dan 3 RW)<sup>1</sup>

Secara administrasi batas wilayah terbagi dalam 4 bagian, di sebelah utara Desa Waringinkurung, sebelah selatan Desa Binangun, sebelah barat Desa Melati dan di sebelah Desa Sukabares.<sup>2</sup>

Sementara orbitasi desa Sambilawang adalah sebagai berikut:

No	Tujuan	Jarak Tempuh	Waktu Tempuh
1.	Kantor Kecamatan	200 M	3 Menit
2.	Kantor Pemda	14 Km	30 Menit
3.	Kantor Provisini	29 Km	50 Menit
4.	Kantor Negara	105 Km	120 Menit <sup>3</sup>

## B. Kondisi Demografi Desa

Jumlah penduduk desa Sambilawang mencapai 4.608 jiwa dan terdiri dari laki-laki 2.349 jiwa serta perempuan 2.259 jiwa dengan 414 KK. Adapun rincian tersebut sebagai berikut:

---

<sup>1</sup>Dokumen Profil Desa Sambilawang

<sup>2</sup>Dokumen Profil Desa Sambilawang

<sup>3</sup>Dokumen Profil Desa Sambilawang

1. Jumlah penduduk menurut agama

Ditinjau dari segi agama dan kepercayaan, desa Sambilawang semuanya beragama Islam dengan 4.608 jiwa.

2. Jumlah penduduk menurut tingkat pendidikan

Tingkat pendidikan berpengaruh pada kualitas sumber daya manusia. Proses pembangunan desa desa akan berjalan dengan lancar apabila masyarakat memiliki tingkat pendidikan yang cukup tinggi. Data penduduk menurut tingkat pendidikannya dapat dilihat pada tabel berikut:

No	Tingkat Pendidikan	Jumlah Penduduk
1	Taman kanak-kanak	323
2	SD/ Sederajat	1.280
3	SLTP	1.185
4	SLTA/SMK	1.265
5	Sarjana	74
6	Pasca Sarjana	5
Jumlah		4.132 <sup>4</sup>

---

<sup>4</sup>Dokumen Profil Desa Sambilawang

### 3. Jumlah penduduk menurut mata pencaharian

Mata pencaharian penduduk desa Sambilawang sebagian besar masih berada di sektor pertanian. Hal ini menunjukkan bahwa sektor pertanian memegang peranan penting dalam bidang ekonomi masyarakat. Data menurut mata pencaharian penduduk dapat dilihat pada tabel berikut:

No	Mata Pencaharian	Jumlah Penduduk
1	Petani	1.310
2	Peternak	4
3	Pegawai Negeri	113
4	TNI/POLRI	1
5	Pengusaha/Pedagang	346
6	Pengrajin	5
7	Montir/Tukang	15
8	Jasa sewa tenda & sound	150
Jumlah		1.944 <sup>5</sup>

---

<sup>5</sup>Dokumen Profil Desa Sambilawang

### **C. Kondisi masyarakat Desa**

Wilayah desa Sambilawang memiliki berbagai potensi yang baik. Potensi tersebut dapat meningkatkan taraf perekonomian dan pendapatan masyarakat. Disamping itu, lokasi yang relatif dekat dengan ibukota kabupaten dan pusat kegiatan perekonomian, memberikan peluang kehidupan yang lebih maju dalam sektor formal maupun non formal.

Potensi unggulan desa Sambilawang berupa hasil pertanian dan perkebunan seperti melinjo dan pala wija. Sementara produk unggulan desa Sambilawang Home industri antara lain: Pengrajin kusen/mebeul, pengrajin bata merah, dan produk emping hampir di semua kampung.

Semakin berkembangnya wilayah desa Sambilawang dan perbatasan langsung dengan kota Cilegon membuat sebagian besar masyarakatnya beralih profesi sebagai karyawan dan kerja ke luar negeri sebagai Tenaga Kerja Indonesia dan Tenaga Kerja Wanita dari yang sebelumnya adalah petani dan beraktivitas di kebun serta menjadi pengrajin emping.<sup>6</sup>

---

<sup>6</sup>Dokumen Profil Desa Sambilawang

#### **D. Kondisi BUMDes Desa Sambilawang**

Kondisi BUMDes di desa Sambilawang saat ini memang belum berjalan dengan produktif dan belum sejalan dengan harapan dan cita-cita masyarakat sekitar. Dengan kurang produktifnya BUMDes ini perlu adanya dorongan dari pemerintah desa untuk membangun potensi desa. Salah satunya dengan adanya desa otonom yang dimana mampu mengurus rumah tangganya sendiri dan menerapkan konsep demokrasi dalam menentukan kebijakan yang dimana memberikan kesempatan bagi masyarakat untuk berpartisipasi dalam upaya pembangunan desa Sambilawang.